



En medio de una epidemia, el Cabildo tomó una decisión valiente:

Una vacuna, un acto político



La **viruela** se propagó mundialmente desde el **1350 a.C.** y causó la muerte de uno de cada tres infectados.



La viruela arrasaba comunidades. A finales del siglo **XVIII**, el territorio vivió varios brotes mortales. El riesgo era inminente.



El **Dr. Edward Jenner** desarrolló la primera **vacuna exitosa** al descubrir que las personas con viruela bovina eran inmunes a la viruela.

En **1803**, la Corona española **envió la vacuna a América**. Viajó desde **España** hasta **Cartagena** en una expedición sin precedentes.



En **1804**, el **Cabildo de la Villa de la Candelaria** tomó una **decisión política clave**: permitir el traslado del **fluido vacunal** desde el puerto de Nare.



Gracias a esta decisión, la vacuna llegó a la región. Desde la **Villa**, se distribuyó a **Marinilla** y **Rionegro**.

Fue una acción local, pero con impacto histórico. Este gesto fue un antecedente claro de la salud como asunto público.



En **1816** surgiría la **Junta de Vacunación**.

La viruela siguió siendo un tema de suma importancia para el Cabildo. Por esta razón, en **1870** se creó el cargo de **Vacunador oficial**. En **1980** la OMS declaró erradicada la viruela.



Concejo
Distrital de Medellín

350
Años

Hoy, en los 350 años del Concejo y de la ciudad, honramos decisiones que han protegido vidas. El poder político al servicio del bien común también es parte de nuestra historia.